
一九九八年十一月

吳皇直交通擠塞嚴重 
獨蘭詈制定改善措施

今
日

第
一
百
四
十
八
期

【
本

報

訊

】
 

每

逢

上

下

班

的

繁
 

忙

時

間

，
英

皇

道

也

會

出

現

嚴

重 

的

交

通

擠

塞

，
尤

以

天

后

段

的

情 

況

最

為

嚴

重

情

況

以

新

巴

接

手
 

中

巴

後

尤

甚

，
使

公

眾

關

注

到

因 

巴

士

競

爭

帶

來

的

反

效

果

。 

新
巴
承
諾
加
強
服
務
以
滿
足
公
眾
需 

要

，
城
巴
亦
不
甘
示
弱
，
加
密
班
次
以 

方
便
乘
客
，
使
得
原
來
已
相
當
繁
忙
的 

英
皇
道
更
百
上
加
斤
，
令
公
眾
關
注
到 

因
巴
士
競
爭
帶
來
的
負
面
影
響
。
 

行
駛
東
區
的
巴
士 

大
部
份
會
途
經 

英
皇
六
條
行
車
線,

包
括
東
、
西
行
線 

各
兩
條
和
兩
條
電
車
線
。
每
當
繁
忙
時 

間

，
巴
士
班
次
增
多
，
而
又
不
能
行
駛 

電
車
線
道
路
便
會
出
現
負
荷
過
重
。
 

由
於
不
少
由
中
西
區
向
東
區
行
駛
的 

巴

士

，
均
途
經
英
皇
道
，
由
是
天
后
段 

的
英
皇
道
便
成
為
「
重
災
區
」

。

曾
有
市
民
投
訴
，
新
巴
和
城
巴
為 

了
互
相
競
爭
而
亂
加
班
次
，
以
致
英 

皇
道
擠
塞
問
題
日
益
嚴
重
。
巴
士
公 

司

回

應
時
強
調
，
在
繁
忙
時
間
增 

加
班
次
，
是
因
應
乘
客
的
需
求
，
提 

高
服
務
質
素
。

運
輸
署
發
言
人
表
示
，
為
了
針
對 

英
皇
道
交
通
嚴
重
擠
塞
，
該
署
會
於 

本

月

對

東

區

巴

士

路

線

作

出

調 

整

，
與
及
多
項
改
善
公
共
交
通
的
措 

施

，
包
括
調
動
巴
士
路
線
、
重
新
編 

排
巴
士
站
位
置
及
開
放
電
車
專
線 

等

，
希
望
能
藉
以
改
善
交
通
擠
塞
的 

情

況

。

署
方
稱
會
跟
進
英
皇
道
交
通
擠 

塞
的
改
善
情
況
視
乎
成
效
而
決
定 

是
否
推
行
其
他
改
善
措
施
。
巴
士
公 

司
將
會
在
各
巴
士
站
貼
出
吿
示
，
通 

知
乘
客
有
關
安
排
。
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樹仁學院與東區臨時區議會贊助 

非賣品

特間，英皇道均出現嚴重 

,甚至不見車龍龍尾。.

龜
鐵
公
司
獨
方
注
資
三
親
億

將
軍
澳
地
鐵
支
線
四
年
後
建
成

【本報訊】蘊釀已久的將軍澳地鐵支線， 

於九月底經行政會議通過後，正式落實施工 

期。地鐵公司估計，工程將會製造九千個就 

業職位。而有關工程，地鐵公司將會單方面 

注資三百零五億港元，而特區政府將不會參 

與有關注資。

將軍澳支線工程共分兩期：第一期工程由 

今年底起開始動工，預計於二零零二年年底 

完工。該支線將會興建五個車站，分別為寶 

林、坑口、將軍澳、調景嶺及油塘，並且會 

於將軍澳南區建一車廠。

第一期工程的路線是由寶林到北角，全程 

為十二點五公里，估計行車時間約十八分 

鐘。至於車費會以九七年物價指數來計算， 

即大約十一元。而乘客量估計每日將超過二 

百萬人次，繁忙時間相信更可達八萬五千 

人。

至於第二期工程，將會根據人口發展而 

定，地鐵公司主席蘇澤光表示，當將軍澳南 

區人口發展到一定數目時，位於將軍澳的車 

廠將會改建成第六個站，但有關方案要到二 

零零二年方可落實。

當將軍澳支線建成後，列車將會由寶林站 

駛出，經東隧連接港島區的北角站。乘客將 

需要在油塘下車，往對面月台轉車往北角。 

而且更需要在蒯魚涌站及北角站分別轉乘港 

島線列車往港島東西兩地。原本連接港島線 

的觀塘線，將改為途經油塘後，以調景嶺為 

終點站。

有關地鐵公司注資問題，蘇澤光解釋， 

融資問題將不會出現「不可解決的困難。」 

他表示，地鐵公司已經就有關問題與多間銀 

行達成貸款協議，而該貸款總數可達三十二 

億港元。其餘的興建費用，則可依靠發展沿 

線物業收益來支付，他並估計，沿線物業發 

展可以提供三萬個住宅單位。

【
本
報
訊
】
母
語
教
學
在
市
民
激 

烈
的
反
對
聲
音
下
，
於
新
學
年
開 

始
強
制
執
行
，
有
中
文
中
學
校
長 

表

示

，
母
語
教
學
能
減
少
學
習
障 

礙

，
其
為
學
生
帶
來 

的
正
面
影
響
，
碓
是 

立
竿
見
影
；
而
英
語 

中
學
校
長
則
認
為
，
 

以
英
語
授
課
能
有
助 

提
高
學
生
的
英
語
水

平

。聖
貞
德
中
學
經
教 

育
署
評
審
後
，
認
為 

未
具
備
足
夠
條
件
採 

用
英
語
教
學
。
需
要 

在
今
個
學
年
開
始
，
 

以
中
文
授
課
。
校
長 

馬
潔
貞
女
士
表
示
，
 

母
語
教
學
除
了
沒
有 

影
響
他
們
收
生
外, 

對
於
教
學
方
面
亦
有 

良
好
的
影
響
。
馬
校 

長

表

示

，
由
於
少
了
語
言
的
障 

礙

，
學
生
們
在
課
堂
上
的
表
現
遠 

較
以
前
投
入
，
學
習
氣
氛
因
而
好 

轉

。
她
續
稱
，
採
用
了
母
語
教
學 

後

，
教
師
不
用
花
太
多
時
間
解
釋 

英
文
詞
彙
，
因
此
能
利
用
更
多
課 

堂
時
間
進
行
討
論
，
令
學
習
氣
氛

語英語各音各好

中中校長：減少學習障礙
更

盛

。

至
於
另
一
間
能
以
英
語
授
課 

的
中
學
校
長
對
於
母
語
教
學
則 

另
有
看
法
。

庇
利
羅
士
女
子 

中
學
校
長
黃
李
璇 

佩

稱

，
香
港
是
一 

個
自
由
社
會
，
政 

府
不
應
規
限
學
校 

均
以
母
語
授
課
。
 

黃
校
長
表
示
，
 

她
對
該
校
學
生
的 

英
文
水
平
很
有
信 

心

，
因
為
校
方
一 

向
要
求
教
師
在
課 

堂
以
外
的
時
間
仍 

採
用
英
語
和
學
生 

溝

通

，
因
此
並
不 

擔

心

，
會
對
學
生 

產
生
語
言
障
礙
學 

習

因

難

。
而
他
們 

現
在
除
了
中
文
、
 

中
國
歷
史
和
普
通
話
外
，
其
他 

的
科
目
都
採
用
英
語
教
學
。
 

政
府
雖
然
仍
未
知
母
語
教
學 

成
效
如
何
，
但
教
署
已
經
制
定 

指
引
監
察
實
施
情
況
。

英中校長：提高英語水平

柴灣社區中心將拆卸 
重建多元化活動中心

【本報訊】行政長官董建華在十月的施政報吿中承 

諾，政府將制定市區重建計劃，包括重建柴灣社區中 

心，為該區居民，尤其是青少年，提供康體發展的場 

地，以培養年輕一代的正確價值觀。

柴灣社區中心重建後，將有更大的康體發展場地。

董建華在施政報吿中提出，制定市區重建 

策略，為市區重建定下藍圖，包括重建柴灣 

社區中心為青少年發展活動的基地。

東區臨時區議員鍾樹根表示，政府在大半 

年前，已經落實將柴灣社區中心，他認為， 

這是一項大型的青少年發展計劃，把整座社 

區會堂拆卸重建，提供青少年活動中心以及 

院社服務，對東區的居民將有助益。

鍾續稱，政府考慮在柴灣會堂提供中途服 

務，為曾經犯案的青少年，提供一個改過自 

新的地方。此外，還會有其他的服務提供， 

但具體的服務計劃則仍未落實。

不過，鍾認為，目前柴灣社區中心的現 

址，面積較小，並非建立多元化社區中心的 

首選。

居住於柴灣區的鄭姓青年，對於重建社區 

中心深表讚同，他稱：「既可培養青少年對 

社會的責任感，又可減低青少年犯案的機 

會。」

編輯：李昭勤方心妍 記者：陸依琳文生楊琳琳陳文欣
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港府提區會選舉輙『殺局』

食物衛生決策局後年運作
英皇道是港島東區的最重要街道，是心 

臟，也是樞紐地帶，長期以來的交通負荷 

都不輕，現在兩間巴士公司增加了班次， 

令到英皇道的擠塞情況更形嚴重，若不加 

以改善，恐怕利民成了擾民。

正所謂水能載舟亦能覆舟，凡事都有好 

壞兩方面。新巴和城巴的競爭加劇，各自 

將班次增多，表面看來有利市民，可是英 

皇道是東區的交通要塞，加上電車線不能 

被巴士行駛其上，如何一下子負擔得了這 

個變化？市民非但享受不到巴士頻密的好 

處，先嘗到塞車之苦。

因此運輸署必須好好調整及監管巴士路 

線，而在編排及調動巴士站位置時，必須 

有明確的指示，事前亦要安排妥當，不要 

此一時彼一時，令人無所適從。至於開放 

電車專線雖可行，但必須建立完善條例， 

否則只會帶來反效果。

今日東區編輯委員會

督印人:黃夢曦 

社長:黃慕茵 

總編輯:文少輝 

副總編輯:周文慧林翠萍 

發行經理:個寶華 

公關經理:輔建龜 

廣吿經理:麻國強 

攝影主任:Hi逸華 

編輯:權仁學院新聞及傳播學系 

四年級新聞組學生

記者：|樹仁學院新聞及傳播學系三年級學生

【
本

報

訊

】
政
制
事
務 

局
正
式
公
布
解
散
兩
個
市 

政

局

後

，
負
責
食
物
安 

全

、
環
境
衛
生
工
作
的
新 

決

策

局

，
和
食
物
及
環
境 

衛
生
事
務
署
，
預
計
在
二 

千
年
正
式
成
立
並
開
始
運 

作

，
港
府
會
在
年
底
前
公 

布
新
局
長
人
選
，
並
在
年 

底
向
立
法
會
提
交
首
屆
區 

議
會
選
舉
條
例
草
案
。
 

行
政
長
官
董
建
華
在
其
第 

二
份
施
政
報
吿
中
，
宣
布
明 

年
底
廢
除
臨
時
市
政
局
及
臨 

時
區
域
市
政
局
，
換

言

之, 

明
年
年
底
兩
個
市
政
局
議
員 

任

期

屆

滿

後

，
將
全
面
瓦 

解

，
三
級
議
會
架
構
隨
即
精 

簡
為
兩
級
議
會
。

新
的
決
策
局
專
責
處
理
環 

境
及
食
物
安
全,

並
負
責
統 

籌

和

制

定

有

關

環

保

、
衛 

生

、
廢

物

管

理

、
食
物
安
全 

和
自
然
保
育
事
務
政
策
，
環 

保
署
及
漁
農
處
撥
歸
由
該
局 

管

理

。

噴
物
及
環
境
衛
生
事
務
署 

則
負
責
處
理
原
由
兩
個
市
政 

總

署

、
衛
生
署
及
漁
農
處
所 

負
責
的
食
物
及
環
境
衛
生
。
 

新
架
構
營
文
康 

在
文
化
和
康
體
方
面
，
將

由
負
責
機
構
管
理
，
當
局
將
與 

藝

術

發

展

局

、
康
體
發
展
局
及 

其
他
有
關
人
士
一
同
商
議
，
為 

文
化
藝
術
及
康
體
服
務
，
設
立 

一
個
新
的
行
政
架
構
。

擬
區
會
選
舉
草
案 

政
制
事
務
局
已
準
備
向
立
法 

會
提
交
《
區
議
會
條
例
草
案
》

，
 

訂

立
區
議
會
選
舉
，
以
及
區
議 

會

的

設

立

、
組
成
和
職
權
等
，
 

而

有

關

廢

除

兩

局

及

將

其

原 

有
職
權
轉
移
草
案
，
則
延
至
明 

年

四

、
五
月
才
提
交
。

首

屆

區

議

會

選

舉

將

定
 

於
明
年
十
月
開
始
進
行
，
而
在 

明
年
十
二
月
或
之
前
，
政
府
將 

成
立
新
的
行
政
架
構
，
負
責
文 

康

、
藝
術
及
體
育
事
宜
。

新
局
二
十
鋒
成
立 

兩
局
議
員
將
在
明
年
年
底
任 

期

屆

滿

，
而
兩
個
市
局
亦
正
式 

解

散

，
負
責
食

物

安

全

、
環
境 

衛
生
的
新
政
策
局
及
部
門
正
式 

在
二
千
年
的
一
月
一
日
成
立
，
 

並

開

始

運

作

。

面

對

「
殺
局
」
的
危
機
，
兩
局 

議
員
先
後
成
立
市
政
服
務
聯
合 

工
作
委
員
會
及
食
物
安
全
聯
合 

委

員

會

，
以
積
極
向
政
府
推
銷 

「
一
局
一
署
」
的

方

案

，
但
亦
不 

排

除

，
有
立
法
會
議
員
以
私
人 

草

案

方

式

，
延
長
兩
局
議
員
任 

期

，
藉
此
與
政
府
討
價
還
價
。

消

委

會

宣

傳

及

社

區
關
係
小
組
主
任
盧

子

建

稱

，
九
五
年
浙

江
一
名
病
人
的
腸
黏 

膜
下
有
蛇
的
寄
生
蟲
及
蟲
卵
，
估
計
是
該
病 

人
數
年
來
經
常
進
食
蛇
膽
及
飲
蛇
血
所
致
； 

至
於
本
年
七
月
，
三
名
台
灣
人
連
續
服
蛇
膽 

一
周
後,

患
上
急
性
肝
炎
，
其
中
兩
人
更
不 

治

身

亡

。

消
委
會
解
釋
，
蛇
店
的
店
員
往
往
在
取
出
蛇

市
民
秋
冬
進
補
勿
生
吞
蛇
膽

【
本
報
訊
】
「
秋
冬
起
，
三
蛇
肥
」

，
踏
入
秋 

冬

季

節

，
不
少
市
民
均
愛
吃
蛇
進
補
，
有
的 

更
喜
生
呑
蛇
膽
。
不

過

，
消
費
者
委
員
會
提 

醒

市

民

，
坊
間
用
作
浸
蛇
膽
的
酒
精
濃
度
不 

高

，
未
能
殺
死
細
菌
和
寄
生
蟲
，
而

中

、
西 

醫
則
呼
籲
市
民
食
蛇
膽
時
要
特
別
小
心
，
以 

免

染

病

。

嗽

，
其
中 

採
用
的
蛇 

膽
相
信
絕 

無
問
題
。

香
港
大
學
肝
臟
及
腸
狀
科
榮
譽
教
授
廖
家
傑
強
調
，
本 

港
西
醫
未
有
對
蛇
膽
的
內
存
物
質
進
行
研
究
，
暫
時
未
知 

對
人
體
的
影
響
。
消
委
會
亦
指
出
，
由
於
蛇
酒
及
蛇
膽
酒 

的
酒
精
含
量
頗
高
，
不
宜
過
量
飲
用
，
一
般
成
年
人
每
次 

可
飲
用
十
至
十
五
毫
升
，
小

孩

、
孕

婦

、
心
臟
病
及
肝
臟 

患
者
更
不
宜
飲
用
藥
酒
。

膽
後
用
酒
浸
製
延
長
貯
存
時
間
，
但
蛇
店
用
的
酒
精
濃
度 

通
常
較
正
式
消
毒
酒
精
的
標
準
為
低
，
根
本
無
法
將
細
菌 

及
寄
生
蟲
消
滅
。

一
名
中
醫
師
表
示
，
酒

浸

蛇

膽

主

要

有

止

咳

、
驅 

寒

、
清
明
目
等
治
療
作
用
，
但
卻
沒
有
滋
補
之
效
。
他 

表

示

，
中
醫
多
採
用
蛇
膽
川
貝
末
或
川
貝
液
作
藥
方,

專

治

咳

流
動
電
話
拓
展I

D
D

市
場

政
府
開
放
國
際
網
絡
牌
照

【本報訊】政府公布由明年一月一 

日起，全面開放國際網絡牌照，除 

預計大大降低長途電話收費外，業 

內人士估計，一些能同時兼營長途 

電話業務的流動電話公司，將有較 

大優勢提供廉價服務。

香港電訊管理局於上月公布，在 

經營對外服務牌照時，承辦商只要 

向香港電訊(001)租用專線，即可為 

市民提供對外電話服務，每個合資 

格的承辦商，均可自由釐定價格。

現時以回撥式提供長途電話服務 

的公司，屆時亦可借用任何一個固 

定網絡公司的線路，免除給予香港 

電訊費用，成本較現時低，估計屆 

時致電往內地的收費會降低兩成。

由於獨立的國際話音分銷商(ISR) 
經營商需要支付「本地接駁費用」給 

本地網絡公司，提高了經營成本。

相對地，流動電話經營商已擁有 

本身的電話網絡，因此可節省聯網 

費用，使流動電話公司的長途電話 

收費(加上一般的通話費後)，與獨 

立ISR經營商的距離拉近，可佔市 

場優勢。

市場人士估計，明年正式開放 

ISR市場後，IDD收費會更具競爭 

力，最終受惠相信是廣大市民。

「平民夜總會」提早營業

試驗三個目赤柱虱效越
【本報訊】有「平民夜總會」之稱的 

廟街，由上月二十三日起，將露天攤 

擋的營業時間提早至正午十二時，藉 

此吸引更多遊客，是項計劃將會試驗 

三個月，然後再作檢討，廟街商戶對 

此普遍表示歡迎。

旅遊業協會指出，自亞洲金融風暴 

後，到本港的旅客大幅減少，而廟街 

商戶的生意也減少四至六成，加上有 

調查顯示百份之十八的遊客對露天市 

集感到興趣，故旅協與區議會、民政

處及攤擋商會促成這項計劃。

旅協表示，廟街的營業時間會由 

下午五時提早於正午十二時開始一 

計劃推行三個月後，將檢討實際成 

效及對附近環境的影響，再決定是 

否永久推行。旅協旅遊發展部高級 

經理洪忠興表示，現正積極與有關 

方面研究，定期在廟街舉行夜間街 

頭表演，藉此增加廟街的吸引力。

洪忠興指出，旅協已去信運輸 

署，要求把吳淞街與北海街交界的

的士站，改為旅遊巴士上落客站， 

以方便遊客。除廟街外，旅協亦正 

與赤柱大街的商戶研究，將市集的 

關門時間由晚上六時延遲至晚上八 

時，希望吸引夜市遊客及市民 。

一名成衣攤擋老闆表示，「延長 

營業時間多少可以增加生意，『幫 

補』在市道差時的收入」；一名遊客 

亦表示延長營業時間，可給他們有 

更多時間選購平價貨品。

居於廟街樓上的住客則表示，新 

的營業時間增加了嘈音，不過情況 

尚可接受；但部份廟街店舖的東 

主，就認為計劃可能會影響到他們 

的生意，因為攤擋提早擺賣會搶去 

他們日間的顧客。
廟街延長營業時間後，預料會吸引不少遊客

編輯：黃志卿、廖惠敏 記者：鄭瑜盛
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【本報訊】龜苓膏是一種中國傳統有藥用療效 

的食品，近年漸受年青人歡迎，食用者有增無減。 

不過在十月中發生進食龜苓膏導致敏感的事件，會 

否令大家對一直標榜清熱解毒，有益健康的龜苓膏 

望而卻步呢？

本報記者十一月初訪問了五十位東區居民，當中 

有二十名受訪者表示這次事件不會改變他們進食龜 

苓膏的習慣；有十名受訪者表示會留意不在發生龜 

苓膏敏感事件發生的區域進食龜苓膏；而剩餘的二 

十位受訪者則表示他們根本沒有進食龜苓膏的習 

慣。

其中一位受訪者陳先生表示，這次龜苓膏敏感事 

件只屬個別事件，他個人食用龜苓膏的日子已有好 

幾年，但從來都沒有出現過皮膚敏感或身體有不適 

的現象。他反之覺得龜苓膏療效好，故此仍會繼續 

食用。

龜苓膏主要成份是金錢龜板和茯苓。中醫師指 

出，龜苓膏能有效治療皮膚病，並能解毒清熱調理 

身體。他補充，若依傳統配方弄製是不會引起人體 

敏感的，但有製造商為了改良味道或賣相，便各施 

各法加入不同草藥。是次龜苓膏導致人進食後敏感 

事件便因此發生。

為確保市民食用中藥涼茶的安全，中文大學中藥 

研究中心正研究改善涼茶配方，確定其基本藥用， 

破除了現在中藥製造商的做法一標榜「秘方」，自行添加 

成份，導致是次龜苓膏進食後敏感的事件發生。

一間有出售龜苓膏的涼茶鋪職員說，事件沒有影響他們的 

生意，龜苓膏亦沒有因此滯銷，原因可能是光顧他們的都是 

熟客，對他們的龜苓膏抱有信心。

相傳龜苓膏是中國傳統漢藥之一，在清朝咸豐年間，宮廷 

內已有此藥方。至於怎樣流傳到民間，便據稱是太醫嚴綺文

龜
苓
一
胃
事
件
市
民
反
應
不_

健身中心減價速銷
市民選擇更要小心

【
本
報
訊
】
 

愛
美
是
人
的
天
性
，
無 

論
男
男
女
女
都
想
擁
有
一
副
健
美
的
軀 

體

：
万
法
亦
層
出
不
窮
，
有

節

食

、
做 

運

動

、
食

藥

丸-
3

近
年
更
興
起
到
健 

身
中
心
做
健
身
，
健
身
中
心
亦
因
此
而 

越
開
越
多
，
精
明
的
消
費
者
在
選
擇
時 

一
定
要
分
外
留
神
！

早
期
的
健
身
中
心
多
以
地
方
寬
敞
、
 

設
備
完
善
、
服
務
水
準
高
為
賣
點
，
但 

隨
著
香
港
進
入
經
濟
低
迷
時
期
，
健
身 

中
心
為
了
吸
弓
更
多
顧
客
，
便
爭
相
以 

減
價
的
速
銷
方
式
，
例
如••

健
身
優
惠 

套

餐

、
減
收
月
費
、
免
入
會
費
、
分
期 

付

款

、
推
薦
友
人
優
惠
等
，
很
多
市
民 

就
覺
得
以
這
樣
低
廉
的
價
錢
，
能
夠
換 

取
高
質
素
的
服
務
，
實
在
物
超
所
值, 

便
紛
紛
入
會
，
但
市
民
不
要
過
份
盲
目 

跟

隨

，
選
擇
時
要
小
心
，
有
很
多
時
宣 

傳
與
現
實
並
不
相
同
。

就
好
似
當
中
的
優
惠
，
原
來
限
制
多 

多

，
實
在
是
貨
不
對
版
。
有
些
健
身
中 

心
宣
傳
時
以
不
收
會
費
吸
引
顧
客
，
但 

原
來
要
在
報
名
時
預
繳
一
大
筆
保
證 

金

，
又
或
者
免
入
會
費
就
要
限
制
會
員 

要
在
指
定
的
時
間
內
使
用
設
施
。
至
於 

在
服
務
套
餐
中
，
更
可
能
要
會
員
在
其 

他
設
施
或
服
務
上
另
外
收
費
。
 

此

外

，
健
身
中
心
的
興
起
，
會
費
又 

越
收
越
平
，
甚
至
免
收
會
費
，
因
此
令 

到
不
少
的
市
民
都
已
報
名
入
會
，
而
健

健身中心爭相以減價作招彳來

奇后，磊
Joining 
入7 8 'HELD OVER 

反應熱烈維我優銀

身
中
心
亦
開
始
愈
來
愈
見
品
流
複
雜
。
有 

時
有
些
使
用
率
高
的
設
施
，
經
常
出
現
輪 

候
的
情
況
，
使
健
身
室
擠
滿
很
多
人
而 

有
些
健
身
的
地
方
更
是
男
女
共
用
，
原
是 

一
個
消
閒
減
壓
的
地
方
，
很
容
易
就
變
成 

像
的
士
高
或
市
集
般
嘈
雜
，
並
有
時
會
出 

現
會
員
為
了
使
用
設
施
而
發
生
爭
執
。
 

香

港

人

往

往

會

有

『
怕

蝕

底

』
的
心 

態

，
既
然
已
是
會
員
，
交
了
會
費
，
應
該 

要
嘗
試
所
有
設
施
，
但
他
們
有
時
會
忽
略 

設
施
是
否
適
合
自
己
而
健
身
中
心
又
很 

少
會
加
以
提
醒
，
市
民
因
此
很
容
易
會
弄 

傷

自

己

。
例
如•
•

有
些
設
施
其
實
並
不
適 

合
用
於
某
類
人
仕
，
好
似
有
心
臟
病
者
不 

宜
使
用
燭
桑
拿
設
施
，
體
型
過
瘦
者
不
需 

要
減
肥
療
程
等
，
選
用
健
身
機
械
的
磅
數 

不

合

當

。

要
有
健
美
的
身
軀
，
並
非
一
朝
一
夕
的 

事

，
除
了
要
配
合
一
所
好
的
健
身
中
心 

外

，
亦
要
視
乎
消
費
者
的
恆
心
和
毅
力
！

在吿老還鄉時把單方傳給農民作消暑解毒之用。

【
本

報

訊

】
 

香

港

潮

流

深

受

日

本

影 

響

，
例
如
龍
珠
卡
通
漫
畫
、
日
本
電
視
劇
集 

等

，
都
是
由
日
本
傳
來
的
，
由
此
可
見
香
港 

的
潮
流
文
化
主
要
是
跟
隨
日
本
的
。
 

近
期
由
日
本
傳
入
香
港
的
電
子
遊
戲
機
； 

—；

「
捽
碟
機
」

，
更
是
瘋
魔
全
港
遊
戲
機 

迷

。
許
多
雜
誌
以
及
兒
童
節
目
都
有
介
紹
這 

種
新
興
玩
意
。
在
兒
童
節
目
中
，
有
很
多
小 

朋
友
都
玩
得
出
神
入
化
，
大
人
們
亦
不
是
他 

們
的
對
手
。
至
於
報
紙
和
雜
誌
均
以
大
篇
幅 

去
介
紹
「
捽
碟
機
」
，
還
有
一
此
一
二
捽
碟
機
」 

發
燒
友
為
它
設
計
網
頁
，
免
費
供
網
友
下
載 

玩

耍

，
其
受
歡
迎
程
度
可
想
而
知
。
 

在

遊

戲

機

中

心

，

「
捽
碟
機
」
常
吸
引 

很
多
人
圍
觀
。
那
些
捽
碟
高
手
當
然
樂
於
趁 

此
機
會
去
滿
足
自
己
的
表
演
慾 

「
捽

碟

機

」
收

費

每

局

約

五

至

六

元

，

曰
本
捽
碟
機
玩
意
襲
港 

人
人
均
可
當
唱
片
騎
師

iMac千II乎鲁嶼始出來
【本報訊】十月十七日，iMac正式登陸

香港，風靡一班蘋果迷。推出當日，港、 

九、新界各專賣店外，均有十幾人排隊購

買，風頭一時無量。iMac最吸引之處，莫

過於其半透明藍白色的機殼設計。外型時 

尚奪目，令人耳目一新。

iMac 取名自 Internet Macintosh 之意。你 

只要按桌面上FBrowse the InternetJ的

出特定資料方便、全面、準確得多。

Sherlock會根據你輸入的搜索指令，利 

用你選擇的搜尋器（可以超過一個）尋找

相關網頁，結果會以相關程度列出。尋找

過的項目，亦可變成桌面上的圖示，日後 

若想繼續尋找該項目，只須按下圖示便可

自動尋找，不用再次輸入。

有人又會擔心，iMac可否輸入中文？

分

九

個 

不

同

難 

度

，
設 

有

五

個 

音

鍵

和 

一
個
黑 

膠
轉
盤
，
只
要
跟
着
營
光
幕
按
鍵
及
轉
盤
，
 

完
成
一
首
節
拍
強
勁
的
音
樂
，
即
為
之
勝
。
 

如
果
玩
者
未
能
跟
上
節
拍
按
鍵
和
轉
動
轉 

盤

，
便

當

是

輸

了

。
要

戰

勝

這

部

「
捽
碟 

機

」

，
必
需
具
備
節
奏
感
和
敏
捷
的
反 

應

，
在
兩
者
俱
備
之
下
，
相
信
必
定
能
夠
成 

為

「
捽

碟

機

王

」

。
 

除
遊
戲
機
中
心
外
，
電
視
遊
戲
機
版
的 

「
捽
碟
機
」
亦
吿
面
世
，
售
價
約
七
百
至
九 

百

元

，
它

與

「
街
機
」
的
玩
法
大
同
小
異
。
 

這
正
好
使
那
些
初
學
者
玩
得
更
盡
情
，
也
方 

便
了
那
些
害
怕
到
環
境
複
雜
的
人
。
 

由

於

「
捽
碟
機
」
這
玩
意
十
分
流
行
，
 

商
人
們
為
不
錯
失
這
賺
錢
的
好
機
會
，
紛
紛 

推
出
一
些
袖
珍
型
捽
碟
機
鎖
匙
扣
，
這
你
無 

論

在

什

麼

時

候

，
都

可

以

一

解

「
捽
碟 

癮

」

。
不

過

，
其
好
玩
程
度
當
然
及
不
上

「
街

機

」
以

及

電

視

遊

戲

機

，
玩
法
亦
比 

較

單

調

，
聲

音

和

畫

面

也

比

不

上

「
街 

機

」
那

麼

有

震

撼

感

。

「
捽

碟

機

」
的

產

生

與

「
打

碟

」
給
人 

跳
舞
的
音
樂
騎
師
有
着
莫
大
的
關
係
。
在
七 

十

年

代

未

至

八

十

年

代

初

美

國

正

流

行 

一
種
勁
度
十
足
的
跳
舞
音
樂)

，
後 

來
傳
入
英
國
，
英
國
的
青
年
人
將
這
種
音
樂 

帶
到
去
廢
置
的
貨
倉
裏
，
大
開
跳
舞
派
對
，
 

入
場
收
費
便
宜
，
所
以
深
受
歡
迎
。
連
帶
那 

些
在
派
對
裏
面
負
責
「
打
碟
」
的
唱
片
騎
師 

也
漸
漸
成
為
大
眾
偶
像
。

當

「
打

碟

」
旋

風

吹

去

崇

洋

的

日

本 

後

，
他
們
就
將
這
玩
意
更
商
品
化
，
結
果
廣 

受

歡

迎

，
後

來

「
捽

碟

風

」
更
吹
襲
本 

港

。日
本
的
潮
流
已
經
成
了
香
港
潮
流
的
指 

標

，
兩
地
文
化
潮
流
趨
勢
均
講
求
新
穎
，
而 

在
不
久
之
前
的
「
養
雞
仔
機
」
發
展
到
現
在 

的

「
捽
碟
機
」

，
均
令
到
香
港
人
着
迷
。
 

在
不
久
的
將
來
，

「
捽
碟
機
」
又
會
由
甚 

麼
來
代
替
呢
？
是
否
在
日
本
剛
剛
起
步
的 

「
跳
舞
機
」
呢
？
我
們
還
是
拭
目
以
待
吧
！

其實不要看蘋果電腦的英文介面，便以為 

它不可以用中文。Mac OS 8.5採用的 

World Script程式，可以給你七種語言選 

擇， 包括繁體中文、

日文、法文等。

如要觀看中文 

網頁，只要到 

View 的 Character 
Set，選擇 Tradi
tional Chinese， 

你就可以看到中 

文。你甚至可同 

時為一個畫面開

一 ——a匸km十個不同語言

的網頁也可。在

圖示，即可上網。當然你必須在未用 

iMac上網前，先向ISP公司申請一個上網 

戶口。如果你選用香港電訊IMS或 

Supernet，就可 

以省卻更多功 

夫。因為蘋果 

與兩間公司合 

作，一些複雜的 

上網資料在出機 

前早已輸入。你 

需要做的只是把 

ISP提供的戶口名 

稱及密碼輸入即 

可。以後開機，一 

按「Browse the
Internet J圖示，iMac就會自動上網。

iMac所使用的操作系統是最新的Mac 
OS 8.5，而這個新版的操作系統更配合了 

Internet Mac 提供的搜尋器----Sherlock °
Sherlock令人聯想起大名鼎鼎的偵探「福 

爾摩斯」。用上這名字作為搜尋器代號， 

的確有點意思。Sherlock是一個文件、 

internet網頁、圖片搜尋器。它可以把一個 

查詢指令，發送給超過一個搜尋器，進行 

全天候搜尋。相較以往每次只可用一個用 

搜尋器，而且要依某些規則才可篩選，選

Apple Works也同樣可以用中文，而且已具

備常用的倉頡及簡易輸入法。

以iMac現時售價一萬多元來計，價錢不 

算昂貴。不過，購買與否除視乎個人需要 

外，你還要考慮：iMac並沒有附裝軟式磁 

碟，你必須另行購買及安裝。而且iMac只 

可以用USB周邊設備，除非你是第一次買 

電腦、打印機等。否則就要另購一部USB 
打印機。但目前USB產品價尚貴。至於升 

級方面，除記憶體外，目前技術較困難。 

所以大家購買前必須考慮清楚。

編輯:楊嘉寶許俊爛 記者:盧安兒陳慧玲黃家豪



雀鳥的售價取決於其歌唱能力

顏色鮮豔的鸚鵡最能吸引人的注意

外國旅客都愛到雀仔街一遊

雀仔街星里婦玩雀已外 

國源窘0到2地0小小 

街港盡是販書雀仔、雀 

籠和飼料的/）、商人.玩 

雀24和商販2閥第邊 

著一經後街文化。

一鳥在手,老人可樂上半天

鳥籠一排一排的疊起,方便途人選購

編輯:高靄珊施嘉凌 記者:梁佩芳蔡文遜
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